



学校だより

令和6年8月28日 上田市立第二中学校 No.6

「これからの時代を担う君たちに」

「20、12、13」・・・この数字は何でしょうか？

そうです。これはパリオリンピックで日本が獲得したメダルの数です。みなさんもこの夏休み、オリンピックを見て 様々な感動を得たのではないのでしょうか。

「妹のまさかの敗退の後、兄の金メダル」「陸上の女子フィールド種目で日本人として初めて金メダル」「大逆転からの金メダル」、「負傷に負けず勝ち取った銅メダル」「金メダル候補と言われ、初戦敗退⇒気持ちを取り直しての銅メダル」メダル獲得者だけでなく、全ての選手たちの一生懸命な姿に胸を打たれました。

しかし、感動と共に様々な話題もありました。私がとても気になったのは、SNS を介した選手への誹謗中傷です。男子バレーは、ミュンヘンオリンピック以来 52 年ぶりのメダル獲得が期待されていました。ベスト 4 をかけてリオ五輪銀メダルのイタリアと戦いました。第 1 セットを日本が 25-20 で奪うと、続く第 2 セットも 25-23 で連取。第 3 セットは 24-21 と日本がマッチポイントを握りますが、イタリアの粘りにあってデュースの末 25-27 で落とします。第 4 セットも接戦でデュースの末、24-26 で落としました。セットカウント 2-2。そして勝負は 15 点先取の最終第 5 セットに持ち越されました。日本は 14-14 のデュースから先に点をとって勝利まであと 1 点、マッチポイントを握りましたが、サーブのミスが出て流れに乗り切れず、逆に 3 連続失点して 15-17 で敗れてしまいました。このサーブミスをした小野寺選手に対し、SNS 等で心無い言葉が寄せられたのです。試合直後、X には「もう辞めろ」「大戦犯」などの投稿が見られました。

柔道女子 57 キロ級で、カナダ勢として金メダルを獲得した塩尻市出身の出口クリスタ選手が、自身の X とインスタグラムで、五輪出場選手への誹謗中傷が相次いでいることを受けた思いを発信しました。「他人が悲しくなるような、言葉の矢をわざわざ放たなくてもいいんじゃないのでしょうか」と。金メダルをとった喜びを発信するのではなく、こんな思いを発信しなければならないことに悲しさを覚えます。

SNS は、便利ではありますが、みなさんにしっかり考えてほしいことがあります。ひとつは、名前も顔も晒さずに発信できる匿名性に関わって、その発信に本当に責任がとれるかということです。その発信内容を大きな紙に書いて、自分の家の玄関先に貼ることができるか、もしできないのであれば、それは発信すべきではないと考えてほしいと思います。もうひとつは、他人が悲しくなるような言葉の矢をわざわざ放つ人たちは、残念ながらウェルビーイングが実現できていない人たちなんだと感じます。これまでも話してきたように、ウェルビーイングとは、「身体的・精神的・社会的によい状態であること」であり、個人のウェルビーイングは、多様な個人の存在やいのち、人権や個性が当たり前で尊重される中で、自分らしく生きることにより実現できるものです。オリンピックの感動と共に誹謗中傷の悲しさを忘れないでいてください。

最後に明るい話題で終わりたいと思います。パリオリンピックでは、若い世代の活躍が光りました。中でも 14 歳の吉沢恋選手は、みなさんと同じ中学生です。以前の日本選手は、

ともするとメダルをとらなければならないという悲壮感が漂っていたり、監督に言われたことを必死にやっているだけだったりする傾向があったと思います。しかし、若い世代の選手たちは、大舞台でも自分らしさを発揮し、自分で創意工夫しながら技術を高め競技そのものを楽しんでいる姿が印象的でした。

これからの時代を担う君たちに「多様な個人の存在やいのち、人権や個性が当たり前に尊重される中で、自分らしく生きる」「自分で考え、判断し、行動し、責任をもつ」そんな2学期を送ってほしいと思います。
(2学期始業式 校長講話)

コンクール、大会 結果

吹奏楽コンクール結果 **吹奏楽部** 県大会A部門 **金賞**

北信越大会 結果 **男子柔道個人** **準優勝**

応援 ありがとうございます

全国大会 結果 **男子柔道個人** 2回戦惜敗

連絡

< 今後の予定 >

- 9月 2日 (月) 避難訓練
- 4日 (水) 教育課程研究協議会のためお休み
- 6日 (金) 授業参観日③、二中フォーラム、給食費引落日
- 17日 (火) 学年費引落日
- 20日 (金) 体育祭
- 27日 (金) ~ 28日 (土) 第50回二中祭
- 30日 (月) 振替休業日



↑二中
ホームページ
ご覧ください

9、10月のスクールカウンセラー来校日

◇9月10日(火) ◇9月24日(火) ◇10月8日(火) ◇10月22日(火)

時間…9:45~16:45

☆相談の希望(生徒、保護者)がありましたら、担任または養護教諭までお申し出ください。

< 第50回二中祭 (9/27~28) について >

第50回二中祭を開催いたします。地域の皆様のご参観も可能です。

9月27日(金)

8:35~ 8:50	開祭式	(体育館)	・ご来校いただいた際には、保護者席でご参観ください。 ・校舎内の展示作品を見学できる時間は9:00~10:30となっております。
9:00~ 9:35	意見文英文発表	(体育館)	
9:45~ 10:35	総合学習発表	(体育館)	
12:35~ 13:05	二中祭企画	(体育館)	

9月28日(土)

9:00~ 11:00	音楽会	(体育館)	・ご来校いただいた際には、保護者席でご参観ください。 ・校舎内の展示作品を見学できる時間は9:00~11:30となっております。
11:10~ 11:40	吹奏楽部発表	(体育館)	
13:40~ 14:15	閉祭式	(体育館)	

【文責：教頭 高寺 威】